
第２回ジオパーク下仁田協議会ガイド部会(報告)

日時 令和７年３月２７日（木） 午後７時００分～

場所 下仁田町自然史館・ミーティングルーム

１ 開 会 (神戸)

※挨拶は部会長不在のため割愛

２ 協議事項

（１）魅力探しフォーラム（第三期）の開催について

・中村氏より概略と第三期計画について説明(別紙)

●6/13(金) 話題提供者(講師):高橋敏博(裕仁会)題名：“下仁田音頭”について

・元資料より誤字修正

・題目等の確認

・会場について→文化ホール 1 階で行う

・フォーラムの時間は 19：00～21：00(令和６年度同様)

・踊りの指導も行い、フォーラム参加者が夏の盆踊りに参加できるように検討

・下仁田旅情についても良い歌なので講師より紹介をする方向で調整

●7/11(金) 話題提供者(講師):今井重雄(上州漁業協同組合・副組合長)

題名：「川魚の話」

・講師の依頼について快諾を頂いた。

・話す内容に特に縛りは設けていない→中村氏司会の中でまとめていただく

・開催時間は？→19:00～21:00 文化ホール 2 階会議室になります。

所 属 氏 名 出・欠 所 属 氏 名 出・欠

下仁田ジオパークの会
鉄山研究会

大河原 順次郎 欠 下仁田ジオパークの会 横田 孝三 出

下仁田ジオパークの会 森川 恵美子 出 下仁田町観光協会 津金澤 英美 出

下仁田ジオパークの会 神戸 百合子 出 下仁田自然学校 中村 由克 出

下仁田ジオパークの会 高橋 敏博 出

下仁田ジオパークの会 高橋 真理子 出

下仁田ジオパークの会 黒澤 雅史 出

下仁田ジオパークの会
荒船風穴解説員

堀口 和利 欠 協議会事務局 神戸 進一 出

下仁田ジオパークの会 松原 信也 出 協議会事務局 関谷 友彦 出



●9/20(土) 講師:中村成孝(森林セラピスト)内容：“下仁田まちなかでセラピー”

(仮)を行う(提案も兼ねる)

・資料の中で日程について複数候補はあるが、9/14 に町政 70 周年を記念するイベン

トが行われる予定。なので日程は限られる(結果 9/20 で暫定とした)

・提案経過としては第二期で中村氏には魅力探しフォーラムの話題提供者として協

力してもらい、適切な森林浴スポットが無いとしても「川のせせらぎを聞くだけで

もセラピーになる」等、中村氏のセラピーに対しての見識や氏が当町に縁を感じて

いただいている事から氏のお力を借りて町の魅力を高めたいという主旨で提案して

います。同時に二期で行った魅力探しフォーラムについての活用方法の一つでもあ

ると考えています。

・本日の会議の結果や中村氏の都合等を踏まえて事務局の方で調整していたい。

・参加費は？→高額な値段は取れないと考えている。

・参加人数は？→今までの魅力探しフォーラムに準じて 30 人位と想定(要事前申込)

(全体を通して)

・3 年間、魅力探しフォーラムを行ってきた事に対して、成果としての総括をすべき

ではないか？→各回の報告をまとめたものの作成(過去の話題提供者から後日戴ける

ことになっていた資料の請求も必要)

・次年度の『群馬の自然の「いま」を伝える』で紹介してはどうか？

・総括資料が取りまとまったと思われる機会で次回の部会も検討

(２）ジオツアーの名称について

・関谷氏よりホームページ上での紹介資料を説明(別紙)

●青岩公園 宝探し体験 について

・第一回部会の際に本件について質問したのだが、掲載内容をすべて読み解けば別

に違和感のある内容ではない。表題等に釣られてしまうと誤解があるのだろう。

・写真が古いので差し替えした方が良い

・石のマンダラを使用している写真を使えないか？

・実際に青岩公園でジオガイドに従事した方からは、川に石を投げたり石積みした

りと川遊びで事で訪問する子供(親の意図は別)は多いとの事

・表題については、現状を踏まえた「石と親しむ」「お気に入りの(好きな)石を探し

てみよう」や、直接的な訴求力の有る「課題研究に最適！」などの委員からの様々

な意見があり、「青岩公園 石遊び！石探し！～好きな石を見つけてみよう～。」と

することになりました。



●駅発着！ガイドツアー昭和レトロなジオ散歩 について

・写真が古いので差し替えした方が良い(そちらに写っていた委員より意見)

・ツアー行程について 2～3 時間では使用しにくい。スポット的な紹介で 2～30 分で

1 スポットを紹介する方法を取るのはどうか？それなら駅付近の商店に対して説明を

すれば、例えば下仁田駅のみ紹介するとか、きよしや駐車場からクリッペ・青岩公

園遠望を紹介するなどがその商店の人で対応できるし、仲町町営駐車場、自然史館

や逆転層、道の駅等からのスポットガイドというのも考えられる。

・先日、教育部会のジオパーク講座基礎編第五回としてまちなかツアーのガイドを

担当した際に各スポットをガイドした資料を作成したので、それに加除する形で整

えれば早く作れると思う→当日、事務局側で用意できなかったので後日、事務局よ

り各委員へ配布。

・表題については、「駅からジオサイトを回ることができる」という点は日本各地に

有るジオパークの中でも下仁田ならではの特徴なので、という点は外せない。「昭和

レトロ」という点については中央通りの様子も変わってきているのであまり強く言

えないのと若い世代には昭和レトロという言葉に対しての認識があまりない、とは

いえ古い町並みであるという意味合いだけでも伝わる為、引き続き「昭和レトロ」

は使用しても良いのではないか？との話を受け、「昭和レトロな下仁田 駅からジオ

散歩」という案が提案されました。

３ 次回の部会開催について

・魅力探しフォーラム総括やスポットガイドの件を踏まえて 6 月早め(上旬)に開催


